

EL NUEVO PROGRESO

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

ADVERTENCIAS.

Toda la correspondencia, anuncios y reclamaciones se dirigirán a la Administración, calle de la Rúa, núm. 12. No se devuelven los originales. Anuncios y demás insertos, precios convencionales.

SALAMANCA

Miércoles 19 de Febrero de 1890

DIRECTOR: D. JOSÉ BENITO HERNANDEZ

PRECIOS DE SUSCRICION

En Salamanca, un mes. 1'25
Fuera. 1'50
Número suelto, 5 céntimos.
Idem atrasado, 10 id.

NÚMERO 102.

GRAN BAZAR DEL PRECIO FIJO

J. BUXADERAS Y COMPAÑIA

Plaza Mayor, 47, Salamanca.

Últimas novedades en toda clase de tejidos de seda, lana, hilo y algodón, tanto del reino como del extranjero, bisutería, quincalla, perfumería, etc. etc.

ESPECIALIDAD EN ARTICULOS PARA VIAJE
CAMISERIA Y SASTRERIA.
PRECIO FIJO.

EDICION DE SALAMANCA

MEMENTO HOMO...

Este melancólico y tristísimo recordatorio que la Iglesia nos dirige todos los años el miércoles de ceniza, es una de tantas cosas como suelen penetrar por un oído y salir por el otro.

El hombre tiene a la vida tan profundo cariño, que pensar en la muerte le ocasiona tedio y le produce disgusto. El que tiene hijos pequeños que amparar como ha de pensar en la muerte, si su gran preocupación es vivir para que vivan sus hijos? El que aún no llegó a esa tan grande y elevada magistratura familiar que se llama paternidad, añhela que el sol de la existencia no se le extinga, precisamente por eso, para lograr satisfacer ese innato y orgánico sentimiento de reproducción y perpetuamiento que ha impreso la naturaleza en todas las criaturas animadas.

Quien puesto ya en el pináculo de la vida tenga satisfechos los anteriores encantos de la misma, cómo ha de consagrar su pensamiento a la muerte, si mirar hacia atrás, contemplar aquellas obras, ver el camino recorrido, extasiarnos en ello y apartar la vista del porvenir que de continuo se presenta nublado y oscuro es también otro sentimiento constitutivo y natural del hombre? El mismo Dios, el autor de todo lo creado, se deleita al decir de las santas escrituras, en contemplar la bondad y magnificencia de todo con su infinito poderío hecho.

No digais a la juventud, á ese plantel hermoso, lozano, sonriente y primaveral de la vida que recuerde su procedencia terrena y el término brevísimo de aquella. No le habléis de cómo se marchitan las flores más hermosas y acariciadas. No le hagais saber que las ilusiones son copos de impalpable humo, que jamás llegan a tangibles realidades.

No le digais que la vejez ó la ancianidad es prolongación de la juventud como ésta lo es de la infancia; no le digais que la vida es breve y que sus distintos periodos son brevísimos, ni que después de jóvenes serán viejos, ni que los decrepitos rinden su vida en el tranquilo regazo de la muerte.

No comuniqueis al poderoso que la Parca segará cuando lo crea oportuno el levisimo hilo de su alborozada existencia. No digai al usurero que los tesoros no impiden ni obstruyen la soberana jurisdicción de la muerte. No digais a la mujer hermosa, joven y repleta de quimeras é ilusos devaneos, que su negra cabellera, que sus negros y rasgados ojos, que su alba frente, que los rubis y perlas de su boca, que su modelado cuello, que su voluptuoso y abultado seno, que su artística cintura, que su bien dibujados y genti-

lismos contornos serán pasto miserable y pútrido de viles gusanos.

No habéis de la muerte a los reyes y magnates, a los favorecidos de la fortuna: no les digais que las grandezas y glorias de este mundo pasan, como pasan las ondas por un río y con la misma velocidad del rayo: no les digais que todo se disipa y desvanece.

Hablad de la muerte con los desgraciados.

Decid á los que jamás vieron el rostro de la fortuna, que la vida es un soplo, que procedemos del campo de Amarceno y que allí volveremos indefectiblemente. Decidles que los sufrimientos, reveses, contrariedades, lágrimas y embates del infortunio tienen un limite consolador, cual es el de la tumba.

Decid á estos que ceben su pensamiento en la muerte, porque sin falta vendrá para redimirlos en plazo no muy largo.

Peró á los demás no participéis que la vida es una luz, cuyo esplendor va palideciendo según crecen los días, los meses y los años.

¡Qué hermoso es vivir!

Y sin embargo, la muerte es una necesidad, es un bien grandísimo, inefable, supremo: es, como dijo A. Guíjarro, la libertad. «Gracias, Dios mío: Tú te compadeciste del hombre y abrevias sus días sobre la tierra: Tú has decretado la muerte para librarnos de la esclavitud de la vida: morir es dormirse entre los esclavos y despertar entre los manumitidos, es saltar en el bajel que conduce á las playas eternas.»

Por consiguiente, pensar en la extinción de la vida y en el consuelo altísimo de la muerte debe ser para todos materia de nuestras meditaciones. Para los unos, porque ella será el término de nuestras cuitas y sinsabores; para los otros, porque también ella es viento huracanado que destruye y asola sin contemplaciones las plaideces más grandes y deleitosas de este mundo.

Acordémonos, pues, como la Iglesia recomienda, de que somos polvo y en polvo nos hemos de convertir.

LA CONCORDIA REPUBLICANA

¡Calle el rebelde! ¡Fuera el cobarde! ¡abajo el demagogo! ¡que se siente el perturbador! ¡que lo saque de aquí el delegado! ¡que venga una pareja de orden público!

Los anteriores entrecomos los piropos y otros por estilo cultos y fraternales ditirambos son los que menudeaban y embalsamaban el espacio salón Rius hace tres sesiones. El señor Salmerón, el ilustre pensador español que lleva este nombre y es una gloria de nuestra patria, fué blanco de la referida letanía que de todo tiene menos de culta y armonizadora.

Si á esto llaman coaligarse, que venga Dios y lo vea.

La asamblea republicana que actúa en Madrid con el propósito de laborar esa tan llevada, traída y preconizada coalición, será una de las más infructuosas que la historia haya conocido. La diversidad de tendencias dibujadas en el seno de dicho democrático parlamento, hacen esperar que todo saldrá de allí menos la tan ansiada coalición republicana.

Los zorrillistas á todo trance quieren la revolución. Los salmeronianos quieren ésta como suplementaria y á falta de todo otro recurso pacífico y legal. ¿Es posible la inteligencia? ¿Dará nadie que al terminar su misión ese parlamento, las divisiones serán mucho más profundas, mucho más insondables, mucho más acentuadas?

Peró dejemos estas consideraciones que al alcance de todos se hallan, y veamos si bajo la presente manera de ser de nuestra política y de nuestra legalidad hay precisión de los procedimientos revolucionarios.

Basta fijarse en el hecho de esa asamblea que funciona en presencia de la monarquía, es buena prueba de que los extremos procedimientos huelgan, dado que mayor libertad no es concebible. Representaciones republicanas de toda España se han congregado en la corte y allí, á los ojos del trono, á ciencia y paciencia de las instituciones no sólo tienen libertad para colmarse los unos á los otros de los más innobles improperios, sino que proclaman en altas, claras é inteligibles voces que procede derrumbar el actual orden de cosas, que la revolución es el sistema de todos más aceptable y que por falta de medios pacíficos idóneos es de indispensable necesidad recurrir al motín y á las sublevaciones.

Todo esto lo ve, lo oye, y no sólo lo ve y lo oye la monarquía, sino que lo sufre y lo consiente, dando en ello una prueba elocuentísima de que podrá faltarnos la felicidad en otro sentido, pero no en el orden de la libertad que la disfrutamos en tan plenas condiciones como no puede esperarse de la república en el día de mañana cuando se implante, si es que logran sus adeptos implantarla.

Nosotros, como no tenemos filiación política determinada, por virtud de esta misma independencia, podemos permitirnos con mayor excepción que nadie estas apreciaciones.

En tal sentido, no podemos menos de manifestar que en las presentes circunstancias la grandeza política está de parte de la monarquía.

Mientras esta, de la manera más amplia y más sin limitaciones que imaginarse puede, consiente la labor republicana que en abierta forma se manifiesta encarnizada contra ella, los republicanos llevan su intransigencia y su rencor á puntos inusitados y á términos que no son para referidos, pues los apuntes que al principio hemos dado á conocer, son tortas y pan pintado junto á otras escenas por todo punto edificantísimas que en el seno de la asamblea ocurren todos los días.

En definitiva, es seguro y puede garantizarse, que cuando los representantes vuelvan á sus respectivos países, no podrán decir á sus representantes que la coalición se ha hecho.

Porque si en la forma logran quedar avenidas las varias fracciones republicanas concertantes, en el fondo es indudable que las distancias quedan agrandadas y mucho mayores que las hasta ahora reinantes.

Mostrar enconos furiosos porque haya quien anteponga los procedimientos legales á los revolucionarios, y producir escenas tan violentas como la apuntada contra una gloria de la tribuna y de la cátedra españolas, es no amar la libertad que para todos debe ser respetable, la de los demás.

Por otra parte, la asamblea es centro, es congreso para discutir con las armas de la razón, no con las armas del insulto y del atropello.

En vista de todo esto, fácil es predecir, sin temor á la equivocación, que los intentos de armonía y de concierto entre los elementos republicanos, no pasarán de la categoría de conato.

PASEOS Y BAILES

De presumir era que ayer, como epílogo de carnaval, el paseo estuviese más nutrido y los bailes más

repletos de gente que los anteriores días.

Por lo que se refiere á los primeros, no resultó cierta la presunción, pues la concurrencia era menor y las máscaras en número más pequeño que el domingo y lunes.

Relativamente á los segundos, cuanto digamos será pálido reflejo de su magnificencia y proporciones.

El teatro del Hospital, más que centro de baile, parecía un vivero de humanas criaturas arremolinadas, un gran concierto en medio del más grande desconcierto, y un maremagnun tan grande, que producía los mareos del vacío su contemplación.

El Centro Salmantino estaba como preñado de gente. Su concurso era tan numeroso, que con grandes dificultades contenía dentro de sí aquella falange de seres apinados.

Por lo que al Artístico dice relación, también el número era doble que en las anteriores sesiones. Y en general, con respecto á todos, podemos una vez más decir que su orden fué tan completo, como casi no es posible imaginar.

A las tres y media de la mañana confluían á la plaza Mayor innumerables gentes que procedían de los tres indicados centros. El griterío y chillona barahunda que durante la noche tuvieron atronados nuestros oídos, cesaron en absoluto, como si el miércoles de Ceniza, cual mágico, irresistible, deslizara sobre todos el terrible versículo que sirve de cabecera á nuestro artículo editorial.

Cultos

SANTOS DE HOY.—San Gabino, presbítero y mártir; San Barbató, y San Masueto, Catedral.—A las nueve solemne imposición de la ceniza Misa conventual y sermón que predicará el Sr. Beneficiado de la Santa Basílica Catedral, D. Sergio Martín Bellos.

Capilla de San Francisco.—Al oscurecer ejercicios de penitencia. Santo Domingo.—A las tres de la tarde santo rosario y sermón que predicará el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de la diócesis, terminando estos cultos con la procesion denominada de la Buena muerte, el Misere-re y la bendición episcopal.

Casa de Socorro

Medicóde guardia para hoy.—D. Guillermo Hernández.

DESDE PEÑARANDA

18 Febrero 1890.

Amigo mío: Hoy no he recibido El Nuevo Progreso é ignoro si trae algo referente á los reos que hoy han sido ejecutados en ésta. Allá van cuatro noticias si quiera sea en forma telegráfica, para que las publique si lo tiene por conveniente, dándolas la forma que juzgue necesaria.

A las ocho de la mañana fueron ejecutados, siendo el sitio designado á la terminación del Ejido, ó sea entrada del Inestal, á cien pasos á la izquierda de la estación del ferrocarril.

El más anciano de ellos, Ricardo Sánchez Almagro, que fué el primero ejecutado, pidió perdón al sentarse en el banquillo. Subió bien.

Agustín Martín Gómez, llegó al patíbulo agotadas las fuerzas.

Francisco Siages al salir de la cárcel pidió un vaso de vino que le fué servido, revelando increíble entereza. Subió perfectamente al patíbulo, y con fuerte voz manifestó: «hermanos míos, perdonadme, de todo corazón os lo pido; hermanos míos, separaos de las malas compañías, pues por andar en malas compañías me ha perdido un criminal.»

El silencio era sepulcral. Más de doce mil personas de todos los pueblos inmediatos han venido á presenciar tan triste espectáculo.

Han acompañado á los reos hermanos de las diversas cofradías de la población y sacerdotes todos, tres Padres Jesuitas, entre ellos el P. Urrutia, las autoridades y gran número de personas piadosas.

Los reos en capilla han estado: Ricardo tranquilo y proclamando su inocencia; Agustín, accidentado y siendo acometido de síncope; y el Siages revelando una valentía sin límites, fué el único que cenó lomo, bizcochos y pastas bien, los demás apenas han comido.

La despedida de los reos con sus familias anoche fué tristísima. Agustín Martín Gómez, que tiene grave á su mujer, besó á su hijo pidiendo á Dios que ya que se quedaba sin padre no se quedara sin madre. Ricardo diciendo que era inocente y diciendo á su mujer que cuidara de sus hijos y les enseñara á leer y cuentas. La mujer de Ricardo le contestaba que ya sabía cuánto se había desvelado por que sus hijos no se murieran de hambre. Fué acometida de un síncope.

Carnavales no hay: se han suspendido todos los bailes estos días.

Dispense usted, señor Director, la mala redacción de esta carta en gracia de que la reciba para el número de mañana, repitiéndose de usted afectísimo amigo y s. s. q. s. m. b.—El correspondiente.

NOTICIAS

Ayer á las doce tuvo lugar la conducción al cementerio de quien en vida fué nuestro muy predilecto amigo el Coronel del Regimiento caballería de Almansa número 13, D. Francisco Pinedo.

Tan lúgubre diligencia resultó una imponente manifestación de duelo y de simpatía en favor del ilustre finado.

La concurrencia era tan numerosa, que con grandes dificultades marchaba el triste cortejo. Este siguió desde la casa mortuoria por las calles de Toro, plaza Mayor, calle de Zamora, paseo de Carmelitas y puerta de San Bernardo, donde la despedida del duelo disolvió aquella nutrida masa de ciudadanos que rendían el último tributo al honorable cadáver de D. Francisco Pinedo.

El malogrado Coronel había sido depositado en una elegante y costosa caja de hierro galvanizado. Desde la capilla ardiente, donde le habían velado sin interrupción soldados y oficiales del regimiento, fué conducido al elegante carro fúnebre arrastrado por cuatro caballos con palafreneros. Sobre el féretro se veían tres preciosas coronas dedicadas al ilustre finado por su viuda inconsolable una, por un amigo del alma otra y por su regimiento la tercera.

También sobre la caja mortuoria, formando con las coronas fúnebre trofeo, iban el chaco y bastón de mando que en vida usaba nuestro amigo inolvidable.

Los dos caballos, propiedad suya y que alternaban en el servicio á dicho coronel, marchaban cubiertos por negros crespones y guiados de diestro por dos soldados al pie de la carroza. Detrás una escolta de ocho individuos y su teniente coronel; luego fuerzas correspondientes á los dos escuadrones que guarnecen esta plaza.

El duelo iba presidido por los señores General Melguizo, Gobernador civil accidental Sr. Torroja, Alcalde señor Pollo y Delegado de Hacienda señor Morán.

Junto al cementerio se hicieron las descargas que previene la ordenanza.

Descanse nuestro buen amigo en paz y la tierra seale ligera.

Anoche se promovió alguna alarma en el teatro del Hospital por creerse que debajo de las gradas se había iniciado un incendio.

Examinado el sitio de donde salía el humo, se vió que, sin duda efecto de haber caído alguna cerilla encendida, se habían prendido algunos papeles.

Los Sres. Pollo y López Alonso, con sus acertadas disposiciones, evitaron que el público saliese del salón en tropel, lo que indudablemente hubiera ocasionado desgracias.

Las razones que les obligan á fijar en ocho horas la duración del trabajo diario.

La cuestión obrera toma de día en día más graves proporciones en Inglaterra, y se juzgan más difíciles las soluciones de los problemas que se presentan.

LONDRES 17.—The Times publica esta mañana interesantes noticias de Sofía que le comunican confidencialmente sus correspondientes.

Según ellos, la prisión del mayer Panitz reconoce causas diferentes de lo telegrafiado desde Viena.

Dicen que reina general descontento en el ejército búlgaro, no por razones políticas, sino por haberse adoptado, contra el dictamen de personas competentes, el fusil del modelo Mannlicher.

Tres Comisiones militares declararon que era deficiente dicha arma, y, sin embargo, el Gobierno la adoptó.

Añaden que en Sofía se murmuraba mucho sobre esto, y que se decía que dos ministros (The Times cita los nombres) habían cobrado una buena comisión para que se hiciera la compra de los expresados fusiles.

Afirmar después que las medidas tomadas contra el mayor Panitz deben atribuirse á sus protestas contra el chanchullo y á las graves revelaciones que hizo respecto del mismo, con grande escándalo de los gentes.

PARÍS 17.—Bolsa: fondos franceses: 3 por 100, 87,95; 4 por 100, 105,65; Fondos españoles: 4 por 100 exterior, 73,45; Obligaciones de Cuba, 507,90. Consolidados ingleses, 97,916. Ultima hora: 4 por 100 exterior español, 73,48.

LONDRES 17.—Clausura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 73,34.

PUERTO RICO 17.—El sábado ha salido de este puerto el vapor correo Veracruz, de la Compañía Transatlántica.

DAKAR (Senegal) 17.—Ha salido de este puerto el vapor de la Compañía Transatlántica Sistrásteget, sin novedad á bordo.

LONDRES 17 (via cable de Bilbao).—Un despacho de Tánger dice que los cruceros españoles Castilla y Navarra, procedentes de Cádiz, se presentaron anoche en aquel puerto, y que esta mañana han vuelto á salir con rumbo desconocido.

Circulaba en Tánger el rumor de que la llegada de dichos buques tenía por objeto adquirir informes acerca de los movimientos de la escuadra inglesa de la Mancha en las aguas marroquíes.

LISBOA 17.—Al entierro del cadáver del señor Andrade Corvo han asistido numerosos hombres políticos, profesores, periodistas y estudiantes. Todos los miembros de la familia real se hallaban representados en la fúnebre ceremonia. El ministro de Marina habló en nombre del Gobierno recordando las reformas económicas y sociales debidas al señor Andrade Corvo, á quien es también deudor Portugal de su renacimiento colonial.

Entre los asistentes al entierro figuraba el representante de Francia Mr. Billot, por haber sido Andrade Corvo representante de Portugal en París.

LISBOA 17.—El Carnaval está muy desanimado á causa de la persistente lluvia.

OPORTO 17.—Convidados por los estudiantes de esta población, ayer comieron con ellos los que forman la «Tuna de Salamanca», habiéndose cambiado brindis patrióticos de simpatía y confraternidad entre Portugal y España.

Los estudiantes españoles dieron una serenata á las autoridades.

LONDRES 17.—En la sesión celebrada en la Cámara de los Comunes, el Sr. Smith da cuenta de que el Gobierno pedirá el lunes próximo la declaración de que la Cámara aprueba el informe de la Comisión que entiende en la cuestión Parnell, dando gracias á los comisionados por su conducta justa é imparcial, y ordenando la inserción de dicho informe en el «Diario de las Sesiones de la Cámara». (Risas irónicas en los bancos de los parnellistas.)

ROMA 17.—Son absolutamente infundadas las noticias alarmantes que han circulado acerca de la salud de Su Santidad León XIII. En la mañana de hoy ha celebrado el santo sacrificio de la misa.

MÉXICO 17.—El presidente de la República, Sr. Díaz, ha rechazado la oferta de un nuevo empréstito hecha por el Sindicato de los banqueros alemanes.

PARÍS 18.—El conde de París, que conforme telegrafa esta Agencia llegó á la Habana el sábado en el vapor Buenos Aires, de la Compañía Transatlántica, ha dirigido desde dicho punto el siguiente telegrama al señor Rocher.

«Estoy orgulloso de mi hijo y satisfecho de su actitud, pero su condena me ha conmovido profundamente.»

El conde, acompañado del duque de Chartres, saldrá pasado mañana con dirección á Nueva York, desde cuyo punto regresará en seguida á Europa.

ROMA 18.—El periódico católico El Monitor de Roma publica esta mañana un suelto desmintiendo categóricamente las noticias alarmantes que han circulado de nuevo acerca del estado de salud de Su Santidad.

El Papa sigue hoy bien.

PARÍS 17.—Ha llamado la atención un discurso pronunciado por el Sr. Alberto Le Roy en una reunión de electores, en la cual expuso, citando curiosos hechos, los peligros que corría la República francesa en 1873, 1877 y 1889.

PARÍS 17.—La Sociedad de Geografía de Lyon concedió la medalla de oro al capitán Binger, por las recientes y notables exploraciones hechas por el mismo en su viaje de Bamaku al Gran Bassan, acerca del cual dió minuciosos é interesantes detalles, siendo calurosamente aplaudido.

PARÍS 18.—El ministro de Agricultura de Francia á consecuencia, según dice, de una epidemia que existe en el Valle de Aran, ha dado una orden, que se publica hoy, prohibiendo la introducción de ganado lanar y cambrío por las aduanas francesas de Saint Malet, Auzat, Conflans y Lascons.

Esta medida perjudica mucho á los pueblos fronterizos españoles del Pirineo central.

PARÍS 18.—El archiduque Eugenio, hermano de la Reina regenta de España, llegó ayer á esta capital.

Viaja de incógnito, con el nombre de barón de Suowitz.

Los periódicos refieren que pasó por delante de la Conserjería, y estuvo mirando algún tiempo las ventanas de la celda del duque de Orleans, á quien mandó decir que hoy pedirá autorización para visitarle.

El archiduque Eugenio visitó ayer tarde al embajador de España.

BUDA PESTH 18.—Ha fallecido el conde Andrassy.

Ha sido muy sentida la pérdida del célebre estadista que tan eminentes servicios prestó al país.

De nuestros corresponsales.

Berlín.—Aun cuando ninguna prueba positiva es dable aducir hasta ahora que confirme la suposición de una divergencia de miras y planes entre el Emperador y su canciller, aumenta de día en día el número de los que admiten esa suposición, y la *Vossische Zeitung* se permite afirmar que el Monarca no acepta completamente las ideas de su ministro, y que, á medida que pase el tiempo, la discrepancia ha de ser mayor. La tenacidad de sus propósitos, y la firmeza de voluntad características en Guillermo II, al decir del articularista, son harto patentes para que el príncipe de Bismarck se lisonjee con la pretensión de regir por sus consejos el cambio de aspiraciones del Monarca. Todos observan que inspiran al Gobierno alemán tendencias nuevas, y que esas tendencias no son conformes á las del canciller.

Se atribuyen al mismo canciller las siguientes palabras: «El Emperador siente ciertamente simpatías hacia mí, mas no puedo influir en su voluntad, y si usted cree que podrá conseguirlo, intente usted». Ni se crea que el Soberano ha dado nuevo y vigoroso impulso á la política socialista por el egoísta placer de obtener popularidad ó gratitud; en la velada del canciller, replicó que solamente busca con sus planes la satisfacción de su honrada conciencia, y que desea conciliar á los obreros con la presente organización social.

—No es necesario advertir que se glosa y comenta mucho el discurso pronunciado el día 14 por Guillermo II, al inaugurar solemnemente las sesiones del Consejo de Estado de Prusia, cuyos miembros son 75, gracias al nombramiento de nueve en estos días. Entre ellos no aparecen progresistas, socialistas de cátedra, ni obrero alguno, aun cuando hayan solicitado los mineros de Westfalia que fuese admitido un representante suyo.—N. B.

Lisboa.—Los periódicos de esta capital que hace unos días recordaban una importante declaración hecha en la alta Cámara inglesa el 25 de Mayo de 1889 por el marqués de Salisbury, declaración según la cual la región del Nyassa no es territorio británico, comentan con fruición ahora ciertas frases pronunciadas en la Cámara de los Comunes por sir James Fergusson, subsecretario de Negocios extranjeros. Contestando á Mr. Campbell ha dicho ese político que en el primer conflicto serio con Portugal, no es dable precisar si la lucha se ha empeñado al Norte ó al Sur del Rus, si bien el choque se realizó cerca de este río indudablemente.

«Pudiera suceder, agregó el subsecretario, que fuese equivocada la afirmación hecha ayer por mí, de que las fuerzas portuguesas estaban en territorio de los Makololo. El suceso ocurrió el 3 de Noviembre; es decir, preciso es recordarlo, unos quince días después de haber hecho el mayor Serpa Pinto su declaración del 23 de Octubre.»

Resulta que los gobernantes ingleses han procedido en este grave asunto con tanta ligereza como en la cuestión del Times con Mr. Parnell.—A. Z.

Belgrado.—A medida que transcurren los días, se atribuye aquí mayor alcance á la conjuración fregada por el mayor Panitz, por lo mismo que el Sr. Stambuloff trata ahora de quitar importancia á un hecho á que él mismo se le atribuyó grande en un principio, y no deja circular libremente telegramas, cartas y periódicos.—O. B.

Londres.—Los tres magistrados encargados del papel de árbitros en el proceso Parnell-Times, han depositado al fin su dictamen en la mesa de la Cámara de los Comunes. Hay para tiempo antes de acordar algo, en vista del voluminoso informe, que tan pronto da la razón á Parnell como al Times. El público nada comprende de esto, sino que cuesta muy caro á los contribuyentes, pues tienen que pagar á los jueces 170.000 pesetas á cada uno para celebrar 29 audiencias enteramente inútiles. *Much ado about nothing.*

—El Morning Post ha recibido un despacho de Zanzibar, que dice lo siguiente:

«Se cree aquí generalmente que la repugnancia de Emin en salir de Bayamoyo, tiene por causa la sorpresa y el pesar que ha experimentado al saber los términos con que se ha expresado Stanley al hablar de él.»—S. L.

BANCO DE ESPAÑA

BALANCE GENERAL DE LA SEMANA

Vamos á exponer las variaciones que ha experimentado nuestro primer establecimiento de crédito durante la semana que media desde el día 8 de Febrero actual hasta el día 15 del propio mes, que verdaderamente no han tenido gran importancia, como vamos á demostrarlo seguidamente.

Con efecto; la existencia en caja, que en la primera de ambas fechas representaba la cantidad de pesetas 177.786.352, quedaba el sábado último representada por la suma de pesetas 173.391.294.

La circulación de billetes ha disminuído. La semana anterior quedó en circulación la suma de pesetas 140.529.350, y

el sábado último aparecía bajo la cifra de 137.562.075.

Las cuentas corrientes, lo mismo las de Madrid que las de provincias, han experimentado un descenso de unos tres millones de pesetas, poco más ó menos.

La cartera de Madrid y provincias continúa en grado próspero en sus diferentes secciones de descuentos, préstamos, Deuda amortizable al 4 por 100, acciones de la Compañía arrendataria de Tabacos, letras del Tesoro, pagarés negociables del Tesoro y otros conceptos.

El balance general y definitivo de la semana ha sido el siguiente:

En 8 de Febrero actual representaba la suma de pesetas 1.426.893.816, y el día 15, la cantidad de pesetas 1.402.606.482. He aquí el pormenor del efectivo metálico:

Oro.....	79.188.029,75
Plata.....	87.188.727,90
Bronce.....	7.019.536,43
Total.....	173.391.294,08

Los maestros de escuela.

El señor gobernador de Tarragona, comprendiendo la triste situación que atraviesa el magisterio público de la provincia, ha expedido al Gobierno de S. M. un telegrama concebido en los siguientes términos:

«En esta provincia no se han cumplido por delegación de Hacienda los reales decretos de la Presidencia del Consejo de ministros, fecha 16 de Julio último, sobre liquidación y abono de la caja especial de primera enseñanza de las cantidades correspondientes á las cargas municipales de años anteriores, y por lo que respecta al ejercicio corriente, los recaudadores no entregan recargo alguno á los Ayuntamientos, ingresándoles por orden del delegado, que los aplica á consumos y cédulas, sin que las reclamaciones por parte de aquéllos y la delegación, y las diferentes órdenes pasadas por este gobierno hayan producido el cumplimiento de los reales decretos, siendo lamentable la situación de los maestros por falta de pago en sus haberes corrientes y atrasados.»

Ruego á V. E. se sirva adoptar las oportunas disposiciones para poder regularizar esta sagrada obligación.»

En esto se ve claro que el señor delegado desea que haya aumento de recaudación, no pagando lo que la ley y el Gobierno tiene ordenado; quizás el citado señor no cobra su asignación á fin de que la suma recaudada aparezca mayor.

Dice El Defensor de Granada ocupándose también de los maestros de escuela:

«Los profesores de primera enseñanza de Alhama se quejan del abandono en que se les tiene respecto al pago de sus haberes. Según parece, dicen dichos profesores que uno de ellos ha tenido á la vista un telegrama del señor de egado de Hacienda dirigido al recaudador de contribuciones, diciéndole terminantemente que de ninguna manera entregue los fondos pertenecientes á municipales.»

Si esto fuera exacto, esperamos que el señor delegado revocará tal orden y dispondrá lo necesario para que se paguen corrientes las atenciones de primera enseñanza de Alhama, pues además de que en aquella ciudad siempre se ha pagado religiosamente á los maestros, así lo previene un reciente real decreto expedido por el ministerio de Fomento.»

EL CRIMEN GOUFFÉ

Interrogatorios.

Todos los días el juez de instrucción interroga á Gabriela Bompard, la que parece varificando algunos de los detalles que antes habia indicado. El juez entiende que de estas entrevistas puede resultar la averiguación de algunos hechos envueltos aun en el misterio.

Las llaves.

A propósito de las llaves que Eyraud quitó al Sr. Gouffé, y que le sirvieron para penetrar en el despacho de éste, de la calle de Montmartre, un diario francés publica un telegrama de Montbard (Cote d'Or) que dice:

«Hacia fines de Julio último un llavero con 40 llaves fué encontrado en un prado lindante con la línea férrea de P. L. M., situado en el kilómetro 251.500, por una niña, hija del señor Laugonnier, agricultor en Seigny. Leyendo los periódicos llamó su atención lo que se decía de las llaves de Gouffé, y avisó á la gendarmería de Laumes, y el día 10 del corriente les han sido remitidas las llaves para ser enviadas á París.»

Sin embargo, las primeras versiones del crimen fueron de que el llavero contenía 48 llaves, y en este caso hay que suponer que Eyraud se llevó ocho.

En Marsella.

Parece que Eyraud, acompañado de Gabriela, llegó á Marsella en la noche del 29 de Julio, pasando aquella sola noche en un hotel de la calle de Beauvan. Al día siguiente alquilaron una habitación en la calle de Chartroux, adonde llevaron unos muebles muy modestos. Allí residieron veintinueve días. Eyraud salía todas las mañanas á la compra, y él mismo guisaba; por la tarde iban á comer á un restaurant de la playa del Prado, donde gastaban unos 40 francos. El 23 de Agosto, Gabriela informó á la duena del cuarto que Eyraud se habia marchado, y ella también se despidió, después de haber puesto un telegrama para Paris.

En cuanto al hermano de Eyraud, que es un honrado industrial, se sabe que ignoraba lo que aquél habia realizado, siendo inexacto que le hiciera ninguna confidencia. Un día fué á verle para manifestarle que no tenía dinero y éste le dió 300 francos, á condición de que no volviera más á molestarle.

Las averiguaciones hechas en el Monte de Piedad para averiguar si Gabriela habia empeñado alguna alhaja no han dado resultado, y lo mismo ha pasado en las pesquisas hechas para saber en qué barco salieron de Marsella.

Rumor extraño.

Circula en Lyon el rumor de que una familia que habita en dicha ciudad, era explotada por Gouffé, á causa de poseer éste un secreto que atañe al honor de aquélla.

En el mes de Junio Gouffé exigió una cantidad bastante alzada, y la familia en cuestión, cansada de tantas peticiones, prefirió consagrar el dinero á lograr que desapareciera el escribano Gouffé, encargando á Eyraud de esta triste misión.

De aquí su viaje á Lyon después de cometido el crimen, para entregar á esa familia los papeles que la comprometían, robados en casa de Gouffé, y para cobrar el precio estipulado por su trabajo. Se añade que la policía tiene conocimiento de estos hechos y que en breve se llevarán á cabo detenciones inesperadas.

Esto se cuenta con gran persistencia, pero, sin embargo, no se da gran crédito al rumor, creyéndose que es una de las muchas invenciones que se han propalado.

Eyraud.

Los policías franceses que salieron para los Estados Unidos, han llegado á su destino, presentándose al jefe de la policía norteamericana. Parece que de las averiguaciones allí hechas, se supone que Eyraud ha salido para San Francisco y Méjico.

Los policías franceses, acompañados de otros norteamericanos, han salido para San Francisco.

Alerta, propietarios!

De El Diario de Tarragona: «Relación de las fincas embargadas que se venderán en pública subasta la semana próxima:

Jueves 20 Febrero.

A las once de la mañana de este día se celebrará subasta en el Juzgado de Reus para la venta de la casa de Poblá de Mafumet, plaza de la Paz, núm. 4, valorada en 5.625 pesetas.

Sábado 22.

En el Juzgado de Vendrell se venderán: la casa del pueblo de Creixell, calle Mayor, número 9, valorada en 705 pesetas, y una pieza de tierra del término municipal de dicho pueblo, partida «Moriscas», plantada de viña, algarrobos y olivos y de extensión 3,99 jornales, valorada en 2.625 pesetas.

En el Juzgado de Valls se venderán: 1.º La casa situada en dicha ciudad, calle de San Antonio, señalada con el número 95, justipreciada en 4.500 pesetas.

2.º Una pieza de tierra secoano, viña y olivos, término de dicha ciudad y partida «Ruanes», de 2,98 jornales: 1.840 pesetas.

3.º Otra pieza de tierra viña y algarrobos, partida «Plana den Berga», de 3,13 jornales: 3.385 pesetas.

4.º Otra pieza de tierra viña y olivos, partida «Bayona», de 1,22 jornales: 596 pesetas.

5.º Otra pieza de tierra viña, situada en término de Vallmoll y partida «Plana», de un jornal estadístico poco más ó menos: 900 pesetas.

6.º La casa situada en dicha ciudad de Valls, calle de San Antonio, número 97: 7.750 pesetas.»

La campaña contra el Sr. Mansi.

Dice El Liberal: «Las innumerables denuncias, reclamaciones y protestas que se han hecho por la prensa acerca del pésimo y detestable servicio de correos, no han evitado que éste continúe cada día peor. Parece que hay verdadero empeño en que las cartas no lleguen á su destino, especialmente aquellas que contienen valores.»

En nuestra redacción hemos recibido denuncias en ese sentido, excitándonos á la vez á que emprendamos una campaña activa, enérgica, constante, contra los abusos é irregularidades que se cometen en la Administración de Correos.

La hemos hecho y la seguiremos haciendo en bien del interés público. Pero los abusos aumentan, crece el número de las irregularidades y ante esa situación nos vemos obligados á estimular el celo de nuestros colegas, para que de una vez termine los unos y las otras; y cuya campaña sea la garantía segura de la defensa de nuestros comunes intereses.»

Por nuestra parte, y respondiendo á esa justa excitación, que nunca hemos necesitado por haberlo probado millones de veces, nos limitamos á reproducir la carta que recibimos hoy de un querido suscriptor:

«La Lastrilla (Segovia).
Febrero 17 de 1890.
Sr. Administrador de LAS OCURRENCIAS.
Muy señor mío: Pongo en conocimiento de usted que estoy recibiendo con mucha irregularidad su periódico, al que estoy suscrito desde 1.º de año.

Muchos días me falta, otros le recibo retrasado, sucediéndole lo mismo á mi amigo D. Domingo Vázquez, médico de Bernuy de Porreros, por más que no es el mismo peatón.

Veá usted en qué consiste este tan frecuente escamoteo; y tenga la bondad de corregirle, si le es posible.

Se repite de usted afectísimo seguro servidor Q. B. S. M.—Bonsifacio Fernández.»

NOTICIAS GENERALES

Peticion de indultos.—El señor obispo de Salamanca ha elevado á S. M. un telegrama solicitando el indulto de los reos de Peñaranda de Bracamonte.

El globo «Pénitx».—A las cuatro y media de la tarde ha hecho su ascension dicho globo, habiendo caído con toda felicidad en la plaza de Bilbao.

Intento de robo.—El día 12 del actual se intentó robar los fondos que posaba el recaudador de contribuciones directas de la zona de Berga, D. Ramón Pujol y Tomás.

Los ladrones escalaron el edificio de la recaudación y rompieron rejas; pero no pudieron, afortunadamente, lograr su intento.

Entiende en el asunto el Juzgado, aun cuando los ladrones, como de costumbre, no fueron habidos.

Accidente desgraciado.—En ocasión de estar tocando á misa el capellán de la iglesia de Sestao (Vizcaya), se desprendió la campana y vino á darle en una pierna, fracturándose por completo, hasta el punto de que dicen ser necesaria la amputación.

El sacerdote estuvo un gran rato tendido en el suelo, sin auxilio, por no haber ninguna persona en la iglesia cuando ocurrió la desgracia.

A. Porrás, dentista.—Arenal, 22 dupl.

Defunciones.—Ha fallecido en Medinasiona D. José Pardo de Figueroa, anciano de más de noventa años, padre del distinguido escritor conocido por el *Doctor Theobaldus* y de D. Francisco y D. Rafael, distinguidos marinos de nuestra armada. Hace poco tiempo el venerable anciano conservaba íntegras todas sus facultades y parecía casi joven por su cuerpo y por su espíritu. Sus hijos, que todos peinan canas, viven en Medinasiona atentos á su cuidado, formando así una de esas familias verdaderamente felices.

Acompañamos en el dolor que les aflige á los distinguidos hijos del finado.

—Ha fallecido la virtuosa señora doña Emilia Crespo, esposa del diputado á Cortes D. Wenceslao Martínez, á quien, como á la familia de la finada, acompañamos en el sentimiento por la irreparable desgracia que acaba de sufrir.

Godolillo.—Ha aparecido un codicilo que modifica extraordinariamente el testamento del duque de Montpensier.

Según nuestras noticias, en este documento resulta mejorada la condesa de París y no el infante D. Antonio, como resultaba en el testamento.

Cacería.—En la cacería que el marqués de la Vega de Armijo obsequia á varios de sus amigos en Bobadilla, se cobraron el sábado y el domingo 800 piezas.

Hoy llegarán á Córdoba los expedicionarios á Bobadilla.

Se proponen visitar en el día de hoy los edificios más notables de aquella capital. Después de comer en la huerta de los Arcos, saldrán en el expreso, á las nueve de la noche, con dirección á Madrid.

Casas de Socorro.—El día 16 se asistieron en las de esta capital 94 accidentes: 37 graves, 46 leves y 8 de pronóstico reservado.

Enterramientos.—En los días 15 y 16 se dió sepultura en los cementerios de esta capital á 407 cadáveres y 7 fetos.

De difteria, 4.

ÚLTIMOS INFORMES

Las conversaciones políticas se refieren á la Asamblea republicana y á los próximos debates en las Cámaras.

De la sesión que ayer celebró dicha Asamblea hablamos por separado, siendo lo que más se comenta la despedida del Sr. Salmerón. Unos dicen que éste publicará un manifiesto, y otros que tan pronto como terminen las tareas de la Asamblea, va á emprender una excursión por provincias, especialmente por Asturias y Valencia, con objeto de hacer una propaganda activa y directa y echar los cimientos de un nuevo partido republicano que bautizará con el nombre de ibérico.

De todas suertes resulta que antes de votarse las bases de coalición, que ayer se aprobaron, la coalición estaba rota.

Respecto á los debates parlamentarios, se calcula que el proyecto de sufragio pasará en muy pocas sesiones. La Comisión de dicho proyecto reunida ayer redactó nuevamente los artículos que han sido objeto de modificaciones ó enmiendas.

Mañana se reunirá nuevamente en el ministerio de la Gobernación para examinar las enmiendas que restan por discutir.

Y el proyecto de presupuestos es el con sumirá probablemente más sesiones. El Gobierno, que tanto ha pregonado las economías, y que tenía como compromiso de honor no aumentar las cifras totales que aceptó D. Venancio González, no tiene ahora inconveniente en admitir un aumento considerable en el presupuesto de Guerra.

Un periódico casi ministerial dice lo que sigue:

«Las dificultades que oponía el ministro de Hacienda al deseo de su compañero el de la Guerra, de que se le concediese un crédito de dos millones de pesetas destinada á la construcción de un Hospital militar, fueron venidas ayer en una conferencia celebrada por ambos ministros.»

Reunidos ayer tarde los ministros de Gracia y Justicia, Fomento y Guerra, nombrados ponentes en el asunto de las excedencias, acordaron presentar al Consejo un proyecto de ley igualando las condiciones de los diputados que son católicos ó ingenieros á las de los que son militares, ó sea disfrutando la mitad del sueldo.

El proyecto de ley de recompensas en la armada, llevado á Consejo por el señor general Romero, es análogo á la ley vigente en el ejército.

SECCION DE ANUNCIOS

IMPORTANTE

A LOS SRES. PROFESORES DE INSTRUCCION PRIMARIA

OBRAS DE LA CASA CALLEJA	DOCENA.	Ptas. Cts.
Ejercicio preliminar de lectura, el ciento.	1	1
Jiménez Aroca.—El Instructor, primera parte: Catón para niños; un tomo de 72 páginas en holandesa.	2	75
Jiménez Aroca.—El Instructor, segunda parte (Frases y cuentos); un tomo de 160 páginas, con grabados; holandesa, cromo.	4	30
Jiménez Aroca.—El Instructor, tercera parte (Cuentos del abuelo); un tomo de 160 páginas con grabados; holandesa, cromo.	6	30
Miguel y Ruiz.—Principios de lectura para niñas ó Catón. Un tomo de 72 páginas, holandesa, cromo.	3	30
Miguel y Ruiz.—Principios de lectura para niñas, segunda parte (La buena Juanita). Un tomo de 128 páginas, con grabados; en holandesa, cromo.	4	50
Miguel y Ruiz.—Principios de lectura, tercera parte (La perla del hogar). Un tomo de 160 páginas, con grabados; en holandesa, cromo.	6	30
Calleja.—Colección de 14 carteles, la colección.	1	1
Seijas.—Catón melódico de los niños, con grabados; holandesa.	2	60
Floury.—Catecismo histórico con 41 láminas de Historia sagrada; holandesa.	3	60
Torre y Marco.—Programa de Historia sagrada.	3	30
Samantego.—Fábulas en verso ilustradas con grabados; holandesa.	3	30
Iriarte.—Fábulas literarias con 67 grabados nuevos; holandesa.	4	50
Calleja.—Un libro para los niños; holandesa, cromo.	4	50
Parravicini.—Tesoro de las escuelas ó Juánito, con más de 500 grabados, holandesa, cromo.	9	30
Sabatier.—El amigo de los niños; con láminas y grabados; holandesa.	3	60
Fenelon.—El padre nuestro; holandesa.	4	50
Calleja.—Nociones de Historia de España, con más de 100 preciosas láminas y grabados y preciosos cromos; holandesa.	4	50
Fernández.—Los deberes. Páginas para la infancia; un tomo de 144 páginas, con muchos grabados; holandesa, cromo.	6	30
Calleja.—Geografía ilustrada con 100 preciosos grabados nuevos y ocho mapas, holandesa.	4	50
Gallego.—Aritmética completa para los niños; holandesa.	3	30
Caballero.—El libro de los deberes; holandesa.	12	30
Calleja.—Nociones de Higiene y primeros síntomas de las enfermedades contagiosas; rústica.	1	50
Florez.—Manuscrito de Religión y moral; rústica.	8	50
Florez.—Manuscrito de Geografía; rústica.	8	50
Florez.—Manuscrito de Historia de España; rústica.	7	30
Oliván.—Cartilla agraria; rústica.	6	30
— La misma, en holandesa.	8	30
Academia.—Eptíome de la Gramática, en rústica.	8	50
Academia.—El mismo, en holandesa.	8	50
Oraciones de entrada y salida, en papel; la colección.	50	30
Calleja.—Nociones de economía doméstica.	1	50
Semana Santa y Semana de Pascua, en latín y castellano; edición de lujo, elegante y sólida encuadernación en tela, con planchas y rótulo dorado. Un tomo de 160 páginas en 8.º; cada ejemplar.	2	60
Pequeño devocionario del cristiano, con láminas nuevas y cubiertas al cromo, bien encuadernado.	3	60
Ancora de la infancia. Devocionario en miniatura para niños. Un tomo en 32.º, con grabados, encuadernado al cromo.	1	80
Recreo del cristiano. Devocionario para niños, preciosa edición con láminas y cromos. Un tomo en 16.º.	2	40
Recreo infantil. Cuentos morales de entretenimiento para niños. Hay varios títulos.	60	30
Cuentos para niños. Libritos en 8.º con bonitas láminas y cubiertas al cromo. Hay varios títulos.	1	20
Biblioteca de recreo. Tomos en 16.º impresos con gran lujo en papel superior, con preciosas láminas y elegantes cubiertas al cromo.	3	25
Pliegos de premios escolares, núm. 1.º, con 84 tarjetas al cromo, cada pliego.	25	50
Idem id. núm. 2.º, con 50 tarjetas, cada pliego.	50	30

MÉTODOS DE LECTURA

Serrano.—Silabario, rústica.	40
Maharró.—Método de lectura; rústica.	4
Academia.—Libro segundo de los niños, id.	1
Toribio García.—Manual de los niños, id.	2
Avendaño y Cayderera.—Cuadernos de lectura, divididos en cinco cuadernos: el primero, rústica.	6
El segundo, holandesa.	9
El tercero, rústica.	7
El cuarto, id.	8
El quinto, id.	8
Morenilla.—Método racional de lectura: primera parte, rústica.	10
Segunda parte, id.	3
Villalvilla.—Método de lectura: primera parte, rústica.	3
Segunda parte, id.	3
Aguilar y Claramunt.—Nuevo catón, cartón.	3
Del mismo.—La abeja infantil. Método de lectura á compás en holandesa, uno.	75
P. Jesús Martín.—Método fácil para enseñar á leer, primera parte ó silabario, rústica.	40
Bolívar y Navas.—Método lógico y abreviado de lectura, rústica.	6

DOCENA

Ptas. Cts.

Macías.—Arte superior de enseñar á leer y escribir, expuesto en un resumen de su doctrina é historia y un apéndice sobre el ritmo y los sistemas alfabéticos; en rústica, uno.	1	50
Javier Cobos.—Programa de teoría de la lectura; un tomo en rústica de 180 páginas, uno.	2	30
Irujo.—Caligrafía para los niños, ó sea compendio del arte de escribir la letra española, décima séptima edición; rústica, uno.	25	30
Gallana y Abad.—La escritura al dictado ó método teórico práctico para la enseñanza de la ortografía y prosodia, en tomo en rústica de 144 páginas.	75	30
Martínez de la Rosa.—El libro de los niños, en holandesa.	9	30
Escotiz.—Obligaciones del hombre; rústica.	2	50
Pilar P. S. Juan.—Abecedario de la virtud, con magníficas láminas y cubierta; holandesa, cromo.	16	30
Rada y Delgado.—Abecedario de la virtud; holandesa.	10	25
Rosado.—Floresta de la infancia, id.	7	30
Mediano y Ruiz.—Floresta de la infancia; rústica.	6	50
Del mismo.—Los albores de la infancia, id.	6	25
Mediero.—La perla de la niñez, id.	10	50
Terradillos.—Páginas de la infancia, holandesa.	9	30
Pío del Castillo.—El mentor de los niños; rústica.	6	30
Aguirre.—El mentor de la infancia; rústica, cada ejemplar.	1	30
Teodoro Guerrero.—Lecciones de mundo; rústica.	10	30
Nala Gayoso.—Lecuras populares para los niños; un tomo, holandesa, de 286 páginas, cada ejemplar.	1	30
Pilar P. Sanjuan.—El trovador de la niñez; un tomo, holandesa; cada ejemplar.	87	30
Sobrino.—El parnaso de los niños. Novísima colección de poesías en diferentes rimas, recopiladas de los mejores autores españoles; holandesa.	7	50
Baeza.—Fábulas morales, rústica.	7	30
Samantego.—Fábulas, id.	3	30
Lacort.—Fábulas, id.	9	30
Marcilla.—Fábulas y cuentos morales; un tomo de 180 páginas, rústica, con láminas, cada ejemplar.	4	30
Gabriel Fernández.—Para el corazón. Libro de lectura moral religiosa é instructiva para niños y niñas; un tomo en 4.º, rústica, con 166 páginas.	18	30
Del mismo.—Guía de la infancia, continuación del anterior; un tomo 4.º, rústica, con 166 páginas.	18	30
Diana.—Cien españoles célebres. Libro de lectura para afianzar á los niños al estudio de la historia; un tomo en 4.º, rústica, de 246 páginas.	8	30
Rubio y Luch.—Biblioteca infantil, histórico-biográfica de hombres célebres, cada cuaderno con bonita cubierta al cromo y retratos de los biografiados.	20	30
Iriarte.—El nuevo Robinson; un tomo en rústica con láminas, de 360 páginas cada ejemplar.	2	30
Smid.—Las mejores historias morales, para los niños; un tomo rústica, con láminas.	9	30
Diego Vidal.—Cuentos morales, holandesa.	9	30
Vaie.—La moral en acción, rústica.	5	50
Fernández y Sánchez.—Las obras de misericordia, holandesa, con láminas.	8	50
Terradillos.—El evangelio de los niños, holandesa.	9	30
Martínez.—El evangelio de las escuelas, con láminas; un tomo rústica de 300 páginas, cada ejemplar.	1	30
García Retamero.—Colección evangélica para todas las dominicas y fiestas del año; un tomo rústica de 204 páginas.	15	30
Sánchez Hernández.—Manual cristiano de la juventud ó sea catecismo católico explicado al alcance de los jóvenes, rústica.	18	30
Osorio y Bernard.—Moral infantil. Páginas en verso, con láminas; rústica, cada ejemplar.	2	30
Fernández.—El vergel católico. Plegarias y meditaciones religiosas en prosa y verso ante las imágenes más veneradas de España, rústica; cada ejemplar.	75	30
Conde Girón.—Catecismo explicado, rústica.	5	30
Baeza.—Id. id. id.	12	30
Astete.—Id. de doctrina cristiana.	5	50
Balmes.—La Religión al alcance de los niños, holandesa.	10	50
Calonge.—Historia Sagrada, holandesa.	12	30

Todas estas obras se hallan de venta en la librería de D. Jacinto Hidalgo, calle de la Rua, número 12, Salamanca.

LA ARGENTINA

SASTRERÍA

A VESTIRSE BIEN Y BARATO

ACUDID A LA CALLE DE TORO NUMERO 1

LA PUERTA DEL SOL

5, Lonja de la Cárcel, 5

PLANTA BAJA Y PRINCIPAL

Grandes almacenes de calzado. Se confecciona á la medida en veinticuatro horas.

5, Lonja de la Cárcel, 5

PLANTA BAJA Y PRINCIPAL

LA PUERTA DEL SOL

ULTRAMARINOS Y COLONIALES

VERDURA 19.—PORTALES.

Precios de los siguientes artículos de temporada.

Queso Gruyer superior..	1'38 pesetas.
Id. Bola id.	1'30 id.
Id. Manchego seco en aceite.	1'25 id.
Dátiles.	50 id.

Aceitunas.

Padrón. Reina y Manzanilla á 70, 50 y 40 céntimos de peseta.

Cerillas.

Flamenco, Exposición y Centauro á 35 céntimos docena.

NO CONFUNDIRSE

Antigua tienda de la Memoria, Salamanca.

NOTA. Pimiento especial para embutidos.

GRAN LIQUIDACION VERDAD

Se liquidan todas las existencias para retirarse del negocio

PRECIOS SIN COMPETENCIA

En corbatería, guantería, tejidos del reino y extranjeros, pasamanería, corsés, mitones de lana y de seda.

Variado surtido en medias de lana y algodón, todo á precios nunca vistos.

NOTA. Se liquida, se salda y se traspasa en buenas condiciones.

GRAN LIQUIDACION

20, RUA, 20

ACONSEJAMOS

á todas las personas que hayan pasado la epidemia, así como á las anémicas é inapetentes el VINO DE QUINA, HIERRO Y CACAO, DE CALLEJA, premiado en la Exposición de París.

Se vende en todas las buenas farmacias y en el domicilio del autor, Hortaleza, 19, tercero, derecha, Madrid.

TEJAR MECANICO

AFUERAS DE SAN BERNARDO, 9, SALAMANCA

Tarifa de precios desde 1.º de Febrero.

LABORES	DIMENSIONES EN CENTIMETROS			PRECIO DEL CIENTO	
	LARGO.	ANCHO	GRUESO	PESETAS	CENTS.
Baldos.	24	24	2	7	50
Ladrillo Borgoña.	23	10 1/2	5 1/2	4	50
Id. Mazorcón.	28	14	5	3	75
Id. Hueco.	24 1/2	10 1/2	5	4	50
Id. Ordinario.	27	13	2 1/2	2	50
Id. Chaffán.	27	13	1 1/2	2	50
Id. Adoquín.	13 1/2	13 1/2	5	3	50
Teja.				4	50

SE ALQUILA

Panera grande, Toro 74. Casa, Cruz Verde de núm. 4, y portal y habitaciones, Varillas y Consuelo núm. 1.

Sorias, 13, darán razón.

AVISO

Se venden dos casas en la calle de Zamora. En la redacción de este periódico darán razón.

Se acaba de recibir un gran surtido de gafas y lentes de cristal de roca de primera, para vistas canchada y vista simple. Gafas aluminadas de cinco gradaciones diferentes para vista enferma, cristales para cataratas, armaduras para lentes y gafas de acero, níquel, plata y oro. Termómetros chicos, lentes de mano, barómetros, aneroides, metalicos, etc. Hay óptico para graduar la vista, cajas para lentes y pas de diferentes precios.

ADOLFO WINCKER

DE RELOJERIA Y OPTICA

TRATADO COMPLETO

Teneduría de libros por partida doble, Cálculo Mercantil y Correspondencia Comercial, ajustado á las prescripciones del Código de Comercio y ley de Timbre vigentes, por el tenedor de libros y profesor de ambas asignaturas, Narciso Bover y Escady.

Este libro se halla de venta en la librería de D. Jacinto Hidalgo.

LIBROS DE PRIMERA ENSEÑANZA

Además del completo y variado surtido de los ya conocidos por los profesores y profesoras de Instrucción primaria que me favorecen con sus órdenes, he recibido, al precio más ventajoso, los correspondientes á las ediciones Calleja, que ha editado últimamente.

LIBRERIA DE JACINTO HIDALGO, RUA 12, SALAMANCA

ÚLTIMAS EDICIONES

Guía de quintas ó reclutamiento y reemplazo del ejército, precio, 3 pesetas.

Segunda parte de la Guía de quintas, precio, 4 pesetas.

Manual de Ayuntamientos, 2'50 pesetas.

Guía electoral de Ayuntamiento, 1 peseta.

Imprenta y Librería de Jacinto Hidalgo, calle de la Rua, número 12, Salamanca.

GRAN SURTIDO

CARLOS ALBESSARD

DENTISTA

Ha trasladado su domicilio á la calle de Toro, número 2, antigua peluquería de Niño.

BERNARDO CACHORRO Y COMPAÑIA

SANCHEZ BARBERO, 3 Y 5

Acaba de recibir esta casa un inmenso surtido en calzado de abrigo de señoras, abaleros y niños. PRECIOS NUNCA CONOCIDOS.

NO CONFUNDIRSE

SANCHEZ BARBERO, 3 Y 5, SALAMANCA